

Früher Schule – heute Bürgerhaus

Das neue Schulgebäude

Wegen der steigenden Schülerzahlen wird das alte Schulgebäude im Dorf zu klein. Zunächst wird überlegt ein Schulgebäude zwischen Ellscheid und Saxler zu bauen, da die Kinder aus Saxler ebenfalls die Schule in Ellscheid besuchen und täglich die Strecke bei jedem Wetter zu Fuß zurücklegen mussten. Der Plan wird jedoch verworfen. Man baut ein neues Schulgebäude mit Lehrerwohnung 1895/96 an den Dorfrand Richtung Saxler. Im großen Klassenraum werden die Schüler der Klassen 1 – 8 von einem Lehrer unterrichtet.

1962/63 wird ein neues Lehrerwohnhaus errichtet. Die alte Wohnung wird zum zweiten Klassenraum umgebaut. Das 7. und 8. Schuljahr besucht ab 1964 die Schule in Gillenfeld. Ab 1968 besuchen alle Oberstufenschüler die Hauptschule Gillenfeld. Aus der Volksschule Ellscheid wird nun die Grundschule Ellscheid. Zum Ende des Schuljahres 1971/72 wird die Grundschule Ellscheid aufgelöst.

Das Gebäude wird 1979/80 zum heutigen Bürgerhaus umgebaut.

Lehrer in dem neuen Schulgebäude waren: (aus der Schulchronik)

1895 – 1899	Lorenz Richner	1928 – 1933	Jakob Theiß
1900 – 1901	Wilhelm Keßels	1933 – 1938	Bernhard Ingenlath
1901 – 1902	Lehrer Bohr	1938 – 1939	Karl Kayser
1902 – 1907	Lehrer Amann	1939 – 1943	Berta Müller
1907 – 1908	Frl. B. Henn	1943 – 1945	Vertretungslehrer aus Gillenfeld
1908 – 1909	Johann Bonifas		
1909 – 1910	Wilhelm Pauly	1945 – 1949	Berta Müller
1910 – 1911	Wilhem Laubach	1949	Lehrer Emmes
1911 – 1914	Peter Penin	1950 – 1954	Franz Benischeck
1914 – 1915	Lehrer Etringer	1950 - 1952	Margarete Oberhoffer
1915 – 1919	Arnold Vogt	1954 – 1955	Ernst Meyer
1915 – 1916	Frl. M. Laures	1955 – 1961	Theo Pauly
1916 – 1918	Maria Vogt	1961 – 1966	Leopold Schneider
1919 – 1927	Julius Loescher	1966 – 1968	Edward Lange
1921 – 1923	Frl. Dreidemie	1966 – 1971	Adelheid Lange
1927	Leo Ollertz	1971 – 1972	Katharina Schuler